

Membres de la Plateforme pour une agriculture socialement durable

- Uniterre
- Bio Suisse
- Association suisse pour la défense des petits paysans (VKMB)
- Bio Forum
- Coopérative Longo Mai
- Comité européen pour la défense des réfugiés et des immigrés (CEDRI)
- UNIA
- SIT (Syndicat interprofessionnel de travailleuses et travailleurs)
- l'autre syndicat
- Jardins de Cocagne
- Associazione consumatrici della Svizzera italiana
- Forum civique européen
- Association pour la promotion du goût



PLATEFORME POUR UNE AGRICULTURE SOCIALEMENT DURABLE

- Je suis intéressé-e
- Je désire adhérer à la Plateforme
- Je désire recevoir des informations

Adressez-vous à:

Plateforme pour une agriculture socialement durable

5, ch. du Ruttet – 1196 Gland

022 362 69 88 ou 079 509 31 10

courriel : agrisodu@bluewin.ch

ccp 17 – 747 905 – 1

www.agrisodu.ch

La Plateforme pour une agriculture socialement durable s'engage pour

- ▶ De justes prix à la production
- ▶ La traçabilité des produits importés, avec référence aux conditions sociales et environnementales
- ▶ La souveraineté alimentaire
- ▶ La soumission du travail agricole à la Loi sur le Travail et un contrat-type national contraignant en faveur des ouvrières et ouvriers agricoles



PLATEFORME POUR UNE AGRICULTURE SOCIALEMENT DURABLE

La Plateforme pour une agriculture socialement durable soutient toute initiative qui découle de son manifeste. Un exemple à suivre: sur la base de la Loi sur la promotion de l'agriculture du 1er janvier 2005, le label GRTA (Genève Région - Terre Avenir) joue un rôle important pour la production agricole genevoise : favoriser la production locale tout en respectant les critères sociaux au bénéfice des producteurs et des employé-e-s.



Avec le soutien de la République et Canton de Genève et de la Ville de Genève



**PLATEFORME POUR
UNE AGRICULTURE
SOCIALEMENT
DURABLE**



Serres de production de légumes - Almeria - Espagne

La Plateforme pour une agriculture socialement durable s'est constituée en 2003. Elle a pour objectif de créer des conditions de travail équitables pour l'ensemble des personnes travaillant dans la filière alimentaire, du champ du producteur à l'assiette du consommateur. La constitution de la Plateforme a fait suite aux agressions dont ont été victimes les travailleurs migrants des plantations sous serre au sud de l'Espagne, à El Ejido; elle soutient depuis lors le syndicat des ouvriers agricoles SOC (Sindicato de Obberos del Campo) actif sur place.

En janvier 2010, à Rosarno, au Sud de l'Italie, des événements semblables se sont reproduits. Les conditions scandaleuses d'existence ont entraîné des réactions de protestation chez ces travailleurs, réactions qui ont été durement réprimées par les «forces de l'ordre».

L'agriculture paysanne traditionnelle, qui fournit vivres et activités sur place, est remplacée progressivement, et dans certaines zones brutalement, par l'agriculture industrielle exportatrice; les conséquences sociales et environnementales sont catastrophiques: **dans les pays du Sud, les paysans dépossédés de leur moyen de subsistance, viennent grossir les rangs des journaliers des bidonvilles, puis deviennent des migrants qui traversent terre et mer au péril de leur vie.**

Cette ultime étape leur réserve un statut de quasi-esclave dans des entreprises agricoles des pays du Nord, industrialisés à outrance ou du Sud, comme le Maroc, par exemple.

Les conséquences sur l'environnement sont également dramatiques: déforestation, perte de la biodiversité, empoisonnement des sols par les pesticides, assèchement des ressources hydrauliques et pollution des nappes phréatiques sont le résultat de cette politique industrielle et libérale; à cela, il faut encore ajouter la menace que représente la disparition des variétés de semences locales adaptées aux conditions spécifiques climatiques au profit des semences imposées par les agro-industriels.

La Plateforme pour une agriculture socialement durable s'inscrit dans la défense d'une agriculture paysanne, à dimension humaine, qui tend à plus d'autonomie alimentaire en produisant prioritairement pour le marché local. Seule cette agriculture est créatrice d'emplois dans des conditions durables et équitables; elle s'inscrit dans la promotion de la notion de souveraineté alimentaire, à savoir, le droit des populations de maintenir et d'élaborer leur capacité à produire leurs aliments de base dans le respect de la diversité culturelle et productive.

Ce principe a été élaboré par le mouvement paysan «La Via Campesina» dès 1996.

La Plateforme pour une agriculture socialement durable dénonce la politique agricole actuelle qui s'emploie à détruire les agricultures paysannes.

Cette politique produit de puissants mouvements migratoires qui se heurtent aux frontières des pays riches du Nord et engendrent une migration clandestine permettant tous les abus.



PLATEFORME POUR UNE AGRICULTURE SOCIALEMENT DURABLE

Aux côtés d'autres organisations, **la Plateforme pour une agriculture socialement durable** apporte son soutien aux nombreuses luttes paysannes qui s'inscrivent dans la reconquête du droit à la priorité de la production pour les marchés locaux, de la Palestine à la Bolivie. Elle soutient les tentatives des paysans pour se réapproprier la finalité de leur production et de leur mode de vie et affirme sa solidarité avec les travailleurs agricoles qui luttent pour leur droit à la dignité. En Suisse, la Plateforme demande la soumission du travail agricole à la Loi sur le Travail et un contrat type de travail national contraignant pour les ouvrières et ouvriers agricoles.

Une agriculture socialement durable repose sur des conditions de travail équitables pour les ouvriers agricoles



Une politique agricole se fondant sur la souveraineté alimentaire maintient les agricultures locales et respecte la dignité des travailleurs